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みんなの声

かわさき議会だより 第154号 / R6.52

　中学校に入学して、ぼくは部活を頑張りたいです。
小学校には部活は無かったので、わくわくの気持ちで
いっぱいです。だから中学校は部活に全力をつくして
頑張ります！期待していることは、勉強です。中学は
勉強が難しくなります。不安な気持ちもあるけど、ど
んな学習がまっているのかわくわく心もあります。中
学校の学習におくれないように頑張ります。中学校卒
業後、ぼくは高校に行く予定です。高校も同じように、
部活や勉強を頑張ります。そして知らない人がいたら、
いっぱい関わってみたりしたいです！まずは、中学校
でいろいろなことを頑張ります。

小賀莉燈斗さん
（川崎小）

　私が中学校に入って、頑張りたい
ことは、部活や勉強です。
　これから、小学校ではなかった部
活や難しくなっていく勉強をがん
ばって、さらに成長していきたいで
す。卒業後は、パティシエになりた
いです。

　中学校に入学して、友だちをたく
さんつくることをがんばりたいです。
また、部活動をしっかりがんばりた
いです。先生がやさしいといいな。

　中学校に期待していることは、部
活動です。そして勉強と友だちづく
りを頑張りたいです。中学校卒業後
の夢は、高校に行って専門学校に
行ってやりたい仕事をできるように
したいです。

熊元　百苗さん
（川崎小）

三木　琴絢さん
（真崎小）

横山　桃花さん
（真崎小）



聴かせてください!!
今回は川崎中学校の新入生にインタビューしました。
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松本　銀河さん
（川崎東小）

　中学校に入学して頑張りたいこと
は、行事などをがんばりたいです。
将来の夢はまだ決まっていないけ
ど、保育士に興味をもっています。

　中学校でがんばりたいことは、勉
強をたくさんすることや先生の話を
しっかり聞くことです。中学校卒業
後の夢はまだ決まっていません。こ
れから見つかるといいと思います。

元木　小雪さん
（川崎東小）

　私の将来の夢が、アスリートマネー
ジャーなので、中学校を卒業したら
サッカーの強い飯塚高校に進学した
いです。
　そして、大学に行って海外留学を
しながら、いろんな国々のスポーツ
文化を学びたいです。

　私が中学校に入学してがんばりた
いことは部活です。
　卒業後の夢は司書さんです。もと
もと本が好きだったから司書さんに
なりたいと思いました。

栗山　楓椛さん
（池尻小）

行實　真央さん
（池尻小）
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令和6年度当初予算可決

総務費
21億1130万円

民生費
39億1819万円

消防費
3億325万円

教育費
6億5231万円

公債費
12億5564万円

諸支出金
10億5019万円

予備費 8000万円 議会費

（セルフレジ等購入費、DX推進事業 など）

（障がい者支援事業、保育所運営事業 など）

（総合検診 など）

（農業振興事業 など）

（住宅管理事業、
道路等維持管理事業 など）

（小学校トイレ改修、
防犯カメラ設置 など）

1億1920万円

土木費
9億3772万円

衛生費14億1358万円

農林水産費 1億8119万円商工費 1億9718万円

8454万円
● ReBorn!商品券事業

2109万円
● Ｄe愛周辺整備事業

一般会計122億1974万円 昨年度より
12億2516万円の増

などを
計上623万円

● 町民会館改修工事

学校給食センター 国民健康保険 後期高齢者医療
特別会計

19億8508万円1億6153万円 2億8326万円
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1260万円の減額 460万円の減額

令和5年度 補正予算
3億2166万円の減額●一般会計
学校給食センター●特別会計 後期高齢者医療

●第3期データヘルス計画及び第4期特定健康審査等実施計画

計画期間6年。病院等の医療情報分析を進め町民の病状把握に努め、健診への参
加率を高め、疾病予防により医療費の節減を計ろうとするもの。

●第10次高齢者保健福祉計画

計画期間4年。65歳以上を高齢者と規定し、 この年齢層に対し医療・介護・生
活支援、介護予防を包括的に提供しようとするもの。

●第1期かわさき健幸プラン

計画期間4年。健康増進計画・食育推進計画・自殺対策計画を統合し「健幸
プラン」と改称。運動と食と心の健康を推進し皆さんの健康寿命を延ばそうとす
るもの。

●町営住宅長寿命化計画 

誰もがニコニコ　　　　をめざして健幸人
3計画を決定

　計画期間10年。
①省エネルギーを実現した上で再生エネルギー等を導入することにより、年間の一次
エネルギー消費量の収支をゼロにすることを目指した住宅（ZEH基準）、その国の住
宅整備基準に沿うように見直したもの。　
②交通、医療、商業施設などの利便性が高い豊州地区に重点的に集約しようとする
もの。
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議会報告会５年ぶりに開催

意見
● 町営住宅に空き家が多い、家賃を下げるな
ど町に人が来る仕組みをつくってほしい。

● 人が集まるようなまちづくり（イベント・
観光）をお願いしたい。

当日は90人近い方々が参加してくれました。

〇ホームページに関する報告
　・公式LINE登録者数－4900人・使い勝手を良くする・発信の頻度を上げる
〇ふるさと納税
　・寄附金受領額－令和5年度末には7億円を超える予定・この3年で累積20億円以上
　・使い道－学校図書、備品購入・豪雨災害復旧事業・B＆Gテニスコート改修　等
〇道の駅
　・令和9年秋開業予定・パンが核の食の空間・雨天でも子どもが集える施設・防災機能　等

〇介護関係に関する報告
　・介護保険料が高いのは高齢者が多く、一人当たりの給付が多い。介護予防により認定率
　　を下げる
〇児童の欠食、不登校のアンケート結果
　・「朝食を食べてない」が国県より10ポイント多い。朝ごはんの大切さを啓発
　・不登校の理由には「生活リズムの乱れ」「無気力等」声掛け、指導、担当者会を設ける

〇町内の除草
　・危険場所は業者に委託・職員もやる・防草シートの導入検討
〇観光振興に関する報告
　・道の駅開業は観光の目玉となる・新旧の観光施設を再整備
　・情報発信・イベントの開催・広域観光の連携

総務委員会

民生文教委員会

建設産業委員会

《質疑応答》 Ｑ 行政区や組に入らない住民とのトラブルが増えている
Ａ 行政区体制の在り方を見直す時期に来ている、議会でも検討中

● 最終処分場として計画されていたことのある東田原地区の元町有地の売買の
   経緯について
● 川崎町が警察の捜査を受けたという内容について
この事項の検査を行うため、新たに特別委員会を設置しました。

元町有地の売買に関する事務検査特別委員会を設置

議会報告会 報告内容
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能登半島地震により甚大な被害を受けた方々の
復興に役立てていただきたいと議員一同願っております。

義援金を送りました

※簡易表決とは…あらかじめ議員全員の賛成が見込まれる場合に、議長が賛成者の起立を求めず「異議ありませんか」と諮る
　　　　　　　　ことにより可否を問う採決方法です。

賛否表の表示は、 ○賛成、 ●反対、 ○欠欠席、○退 退席となっています。

令和5年度 第6回川崎町議会（3月定例会議）
賛　否　の　結　果

内　容案　件区
分

と議  案  一  覧 賛  否  結  果

前任の辞職に伴い新たに土井　國弘氏を
選任するもの

条例中の文言の改正

P５を参照

任期満了に伴い谷　文和氏を再任するもの

条例中の文言の改正

（同意）簡易表決

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

P５を参照 （可決）簡易表決

報告のため採決はありませんでした専決処分（国民健康保険税条例の一部改正）

専決処分（手数料徴収条例の一部改正）

条例中の文言の改正

報告のため採決はありませんでした

報告のため採決はありませんでした

（適任）簡易表決

条例中の文言の改正

町立病院の業務実績を
５段階で評価したもの

任期満了に伴い縣　秀晴氏を
再任として推薦するもの

第10次川崎町高齢者保健福祉計画

P５を参照 （可決）簡易表決第１期かわさき健幸プラン

P５を参照 （可決）簡易表決一般会計

P５を参照 （可決）簡易表決川崎町営住宅長寿命化計画

P５を参照 （可決）簡易表決特別会計（給食・国保・後期）

監査委員の選任

固定資産評価審査委員の選任

町立病院の第３期中期目標期間に係る業務
実績に関する評価結果

人権擁護委員候補者の推薦につき意見を求
めること

職員の育児休業等に関する条例の一部改正

会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関
する条例の一部改正

条例を廃止するもの （可決）簡易表決町立同和保育所の設置及び管理に関する条
例を廃止する条例

条例中の文言の改正 （可決）簡易表決町立幼稚園の閉園等に伴う関係条例の整備
に関する条例

農業委員会委員の報酬及び費用弁償の
処遇改善を行うもの （可決）簡易表決特別職非常勤職員の報酬及び費用弁償等に

関する条例の一部改正

報告

諮問

選任

条例

計画

補正
予算

P４を参照 （可決）簡易表決一般会計

P４を参照 （可決）簡易表決特別会計（給食・国保・後期）

条例内の文言の削除、改正 （可決）簡易表決政治倫理条例の一部改正

P6を参照 （可決）簡易表決事務検査に関する決議案

当初
予算

発委

任期満了に伴う新委員4名の選挙 （当選）簡易表決選挙管理委員の選挙

選挙管理委員補充員の選挙 任期満了に伴う新補充員4名の選挙 （当選）簡易表決
選挙

川崎町国民健康保険保健事業実施計画（第
３期データヘルス計画）及び第４期特定健
康診査等実施計画

手
嶋（
康
）

松

　岡

見

　月

杉

　本

松

　田

繁

　永

手
嶋（
真
）

櫻

　井

樋

　口

山

　下

政

　時

中

　山

川

　根

寺

　田

千

　葉



一般質問 町
政
を
問
う
!!

よりよいまちづくりを
めざして

一般質問とは、定例会議において、各議員が住民の代表として、行政全般にわたり
町当局の考え方や疑問をただすことです。

かわさき議会だより 第154号 / R6.58

答 警察の事情聴取が入っている段階、答弁は控える

町有地売却の際不適切な介入が
あったのでは問

樋口 秀隆 議員
ひ  ぐち   ひで たか

以前、公営ごみ焼却場の最
終処分場予定地であった東

田原の土地に再び産廃処分場の設
置が懸念されている。
　土地が民間に売却される際に
様々な町有資料が、第三者の介在
により不適切に使用されたのでは
ないかとの情報があるが事実です
か。

この件に関連しては、県警
に事情を聞かれております。
これに関して川崎町が行政
的に関係しているのですか。

県警に資料を提供しており、
捜査は途中ですので内容は

言えませんが、町は不適切な関与
はしていません。　　

不適切な介入の第三者が川
崎町議会議員ではないかと

聞いているが。
詳細は捜査事項ですのでこ
の場での答弁は控えます。
議員は特別公務員であるの
で行政において、町営住宅、

工事受注、物品納入等あらゆるあっ
せんを禁じられています。

　もしそういう疑念の声がある以
上事実を明確にし町民にしっかり
答え、示さなければなりません。
　よって議会としても何らかの取組
をすることを考えます。

議員

議員

議員

議員

動画は
コチラ

町長

町長

町長

質問・答弁の詳細はQRコードから見れます

答 できる限りの対策を考える
ゴミのポイ捨てに対策を問

寺田　響 議員
てら  だ         ひびき

東田原団地入り口から伊
加利方面に向かう、県道

（田川市と境）の峠道にごみ（ポ
イ捨て）が増え続けております。
　あの状態を私達がよしとし、
仕方ないねと通り過ぎるだけであ
ればもう田川は終わりです。
　看板や監視カメラを設置しごみ
を捨てさせない。これを川崎町
主導でやっていただきたい。

田川市長と協議をして、
できる限りの対策を考えて

いきます。

学校教育（小中学校）の
中で、環境問題について

しっかりと教えていく必要がある
と考えますが教育長の考えを伺
います。

校長会で先生方と議論し
てみたいと思います。

議員 議員

町長

動画は
コチラ

教育長

▲ごみが道路わきに捨てられている
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答 道の駅から安眞木地区へ
観光の導線は問

答 田原交差点改良は令和6年から着手見込み
県道・国道改修に一層の尽力を問

松岡 久代 議員
まつ おか   ひさ  よ

道の駅を拠点とする観光
の導線を問う。来場者に

安真木地区へ行ってもらえる観光
の取り組みは。

魚楽園は休園しているが、
De・愛の施設を充実させ

たい。一番大切なのは道の駅を
作ることであり、来場者が安眞木
地区に興味を持ってもらえる様な
観光ルート作りに取り組んでいき
たい。

本町の観光案内には、魚
楽園で見られる四季折々

の園庭写真が掲載されており、
平成28年度～令和4年度にかけ
て、災害を含む文化財補助金計
7,950万円を魚楽園へ交付し、
本町も平成27年度～平成28年

度に事業費約2億3,500万円を
費やし、駐車場・トイレを整備し
たが魚楽園も休園から3年経過し
ている。町長の見解を尋ねる。

魚楽園は、本町にとって
一番大切な資源です。裁

判中との事なので、開園出来る様
になれば、全力で支援していきた
い。

隣組加入世帯に町として
支援が必要では。魅力あ

る行政区を作る為、町は如何に
力を入れていけるか。

　日々の生活に必要な街灯費の
負担など、コミュニティーが崩壊
しつつある。現在、隣組に加入し
ている世帯に目を向ける必要が
ある。今、本町に何世帯あり、
何世帯に広報が配布されている
のか。

7000部印刷し、5300
世帯に配布している。

行政区に一世帯あたりの
負担金を渡している。地

域活動を通して公民館事業を生
かした行政区づくりを考えていき
たい。

田原交差点は、県道に右
折レーンがないため特に

夕方の混雑が著しくなっている。
商業施設、道の駅建設も計画さ
れており、これ以上渋滞させない
ため、改修工事を急ぐよう県・
国に働きかけを。

田川県土事務所、福岡
県議会に働きかけており、

６年度中の一部着手を見込んで
いる。

防災機能を備えた道の駅
とはどんな内容か。また

岩鼻地区と道の駅をつなぐアクセ
ス道路を新設してはどうか。

倉庫、貯水槽他防災関
連施設を整備する。アク

セス道路は現時点での計画はな
いが検討したい。

町内小学校の児童減少を
踏まえ、学校間交流で活

性化を図るべきではないか。
ネット・オンライン等ITを
活用した交流事業を考え

たい。
文科省は中学校のクラブ
活動指導者不足と教師の

負担軽減を図るため、部活動を
地域に委ねる方針を決定。今後
川崎中学校のクラブ活動環境は
どう変わるのか。

令和８年度の地域移行を
見据え、現在検討を進め

ている。

議員

議員

議員

議員

議員

議員

町長
町長

町長

議員

町長

町長

動画は
コチラ

動画は
コチラ

▲田原交差点

教育長

教育長

企画情報
課長

櫻井 英夫 議員
さくら い     ひで  お

行政区に支援が
必要では

問

答 負担金を出している

本町の防災道の駅とは問

答 災害に対応した機能を
もたせる

小中学校間の交流促進を問

答 IT活用・部活の民間活用を
検討
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社会教育課で保管されてい
た公金の内、153万7千円

程が不明紛失したことについて、い
つからお金がなくなったのか。

令和5年の12月に発覚して
調べた時、令和4年から金

額が入るべき金額より少なかった。
膨大な量を保管してそれ
が分からなくなったと言う

ことは考えられないと思うが。
定期的になくなったも
のと考える。

それのほうがまだ悪い、
チェックが全くなってな

かったのか。
そこは申し開きもできません。
これからどう対処するのか。

捜査は継続中ですけ
ど内容については分

かっておりません。再発防止として
課内では金銭は受取らないように
する。

町長・議長交際費につい
て、田川市では政治資金

パーティーの支出を行わないとし
ている。政治的中立であるべき行
政が特定の政党や政治家に対し
て、その活動支援をするような形
で公金を支出することが適正か。

招待状が来たから行っただ
けで別に選んで行ったわけ

ではない。
パーティー券は一口2万円
で町長1人であれば2万円

で済むが4万円を出したというこ
とはおかしくないか。

町長と副町長2人で出席し
ている。
副町長も町長交際費から
出すのか。
交際費は町長等となってい
るので副町長も含まれる。
町長の後援会に議長交際費
から4千円を出したことにつ

いて、町長の考えは。
後援会が実施した話で私
の知るべきところではありま

せん。

議員

議員

議員

議員

議員

議員

議員

社会教育
課長

社会教育
課長

教育長

教育長
議員 町長

町長

総務
課長

総務
課長

答 捜査は継続中、課内では金銭を受け取らない

公金紛失、どう対処するのか問
政時喜久美 議員
まさ とき   き    く    み

動画は
コチラ

地震体験車の活用や防災
運動会の開催で、身近に

災害時の対応を学ぶ機会を持て
ないか。

令和３年度に、「防リーグ」
という、子どもと家族が参

加するような体験型イベントを実
施している。そういったものを活
用しながら防災の認識を深めて
いきたい。

今後の住民への防災啓発
をどのように考えているか。
地域の実情も考えたうえ
で、災害時の問題、必要

性、どういった方々が助けを必
要にしているのか、そういう把握
も含め、考えて取り組んでいか

なければならないと思っている。

本町の緊急通報装置の利
用条件や対象者が見直さ

れ、より多くの方が利用できるよ
うに緩和されたが、本町の高齢
化率は39％、条件にそぐわなく
ても必要とする人が申請できる
条件にもう一度見直しはできな
いか。

この件については、ことし
の１月からある程度緩和し

た中で、今実施しているところで、

始めてまだ３カ月ということで、そ
の流れを見ながら、また対応を
考えたい。

議員

議員

議員

他に認知症損害保険の半額補
助について・空き家対策につ
いて・飼い主のいない猫対策
について質問しました。

町長

町長

町長

緊急通報装置の更なる
条件緩和を

問

答 今後の状況を見ながら対応

交際費支出は適正か問

答 適正と考える

手嶋真由美 議員
て   しま  ま    ゆ    み

動画は
コチラ

答 地域の実情も考え検討
防災意識の啓発を問

▲防リーグのようす
　（低い体勢での移動を競っているところ）
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防災士資格取得者は自治
体の地域防災力向上の取

り組みとして、資格取得を奨励し
助成金を交付する自治体が多く
なっている。防災士の資格取得
には受講料などの費用が掛かる
が、そういった費用の助成はで
きないか。

防災士は緊急災害対応で
注目を浴びています。地域

の防災を担っていくうえで地域には
大変頼りになり、安心できる存在
だと思っている。防災組織に加入
されている人を対象として、またそ
れ以外の方にも県の試験制度があ
ることを広報などで積極的に周知し
ていきたい。

　防災士の存在は町民の方にとっ
て安心できると思うので積極的に
検討していきたい。

おたふくかぜは発症する
と重大な合併症を引き起

こす事があります。自己負担で受
ける任意接種のため接種を控え
る家庭もあり接種率は4割程度に
とどまっています。公費で助成す
る自治体もあるが、本町でも助
成はできないか。

任意接種ワクチンの助成で
すが、いろいろな形の任意

予防接種があります。これまで様々
な任意接種ワクチンの助成はでき
ないか考えているが、おたふくか
ぜワクチン接種についても国の動
静や近隣の情勢を把握しながら検
討をして参りたい。

おたふくかぜワクチン
無料化は

問

答 国の動静や近隣の情勢を
把握し検討

議員

議員
町長

町長

交通弱者対策のいきいき
お出かけサロンの現在の

状況は。
高齢者の介護予防や
買い物支援を目的とし、

利用者も10名から23名まで増えて
いる。

利用者からは、好評だと
聞いていますが今後の取

り組みは。
3月号の広報紙に載せ
ましたが、区長や民生

委員の皆さんにお声掛けいただき、
支援の必要な利用者の拡大に努
めていきたい。

高齢者の運転免許自主返
納者に対する特典を考え

ていただきたいが。
免許返納者の方を限
定せず地域の課題等を

把握して買い物弱者の対策を考え
ていきたい。

他の市町村ではタクシー
やバスの割引、ふれあい

バス等の回数券を用意しています。
糸田町は歩行困難者や妊婦や乳
幼児を連れた方は福祉バスは無

料です。ふれあいバスの定期も、
西鉄並みの割引でなく3000円以
下なら利用者も増えると思うの
で検討していただきたい。

新たな公共交通計画を
策定中です。その中で

定期券、回数券の導入を検討して
いる。時期は未定ですが、完成
次第早急に手続きを進めたい。

他に学校徴収金の公会計化、
不登校対策、公害時の聴覚障
がい者対策等について質問し
ました。

議員

議員

議員

議員

高齢者福祉
課長

高齢者福祉
課長

防災管財課
課長

高齢者福祉
課長

答 事業の周知を図り利用の拡大を
お出かけサロン今後の取組は問

千葉加代子 議員
ち　 ば     か   よ    こ

動画は
コチラ

川根 節生 議員
かわ  ね     せつ  お答 積極的に検討していきたい

防災士資格取得に係る助成を問

動画は
コチラ

回数券
回数券 定期券

運転免許自主返納者
への特典は

問

答 限定せず対策を考える



議会日誌
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5日
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26日

本会議

委員会（総務・民生・建産）

議会運営委員会

本会議・全員協議会

予算決算常任委員会・
広報広聴常任委員

予算決算常任委員会

本会議（一般質問）・議会運営委員会

本会議（最終日）・全員協議会

事務検査特別委員会

第6回川崎町議会（3月定例会議）1日

14日

22日

27日

全員協議会

議員研修（田川郡町村会主催）

議会報告会

議会運営委員会

議会の傍聴
においでください

◎6月 4日…本会議（初日）
◎6月 7日…本会議（中日）
◎6月12日…本会議（一般質問）
◎6月13日…本会議（最終日）次回定例会予定

総務常任委員会

建設産業常任委員会

6・21日 民生文教常任委員会

14日

19日

常任委員会

25日 議会運営委員会

12日 議員研修（福岡県町村議会主催）

民生文教常任委員会

総務常任委員会

11・19日 広報広聴常任委員会

12日

17日

建設産業常任委員会18日

常任委員会
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委員会レポート
委員会の活動状況を報告します

もっと 
知りたい！

議会では年4回の定例会の休会中は、それぞれの委員会に
分かれ、所管の現地調査や机上審議をしています。

　町の鳥獣被害防止対策の取り組みとしては、川崎町鳥獣被害防止対策協議会を設置し、国の交付金を活用し
て鳥獣の捕獲を実施し、また捕獲機材である大型箱わなを購入して捕獲実施隊に貸与する取り組みも行っています。
その他、防護柵の設置の拡充と防護柵の補修材を支給しているそうです。また、使用済みの養殖用のノリ網を利
用してシカなどの防護対策も行っています。
　この鳥獣被害対策の問題については、まだまだ課題もあり、今後も他市町村への視察などを行い、解決策など
も考えながら、取り組むべきであると考えています。そして、イノシシやシカなどの鳥獣対策というのは、川崎町だけ
の問題ではなく、この地域一円に対しての全体的な情報を集めるなどの調査を行う必要があるかもしれないので、
場合によっては周辺の市町村と連携を取ることも視野に入れながら、調査を行い、この問題に取り組んでいこうと
考えています。

周辺の自治体と連携をとる必要があるかも

　町営住宅に入居ができるまでの期間は、最短で 3週間、最長で３か月半です。通常は、全てに補修が必要となっ
てくる場合がほとんどなので、どうしても入居までに３か月半ぐらいかかるということでありました。
　すぐに入居ができるという住宅は、火事や災害時などに対する緊急的な住宅というのはありますが、その他の事
情でできるだけ早く入居しなければならないような人が入れる部屋というのが現在ないので、２件でも３件でもそうし
た部屋を確保できるか確認したところ、今後はできるだけ早く入居できるような措置をした部屋を準備しておけるよう
にしたいということでした。
　また、町営住宅に新しく入居する人は、行政区に加入するという誓約書を提出するようになっているのですが、２、
３か月過ぎると区を辞めていく人がいるそうです。このことは、町営住宅担当課も行政区長から相談を受けていると
いうことでありました。
　この行政区の加入問題については、各常任委員会それぞれが関わりのある問題であり、川崎町にとっても重要
な課題であると考えられるので、どのように取り組んでいくかということを各委員長間でまず協議する必要があると
考えています。

できるだけ早く入居できる住宅を確保してほしい

　今回、太田方面から川崎中学校へ向かう通学道路の工事現場へ視察
調査を行いました。
　この工事は、通学道路の一部区間の道幅が大変狭く危険なため、並走
している水路の上に板版をして、その上を歩道として整備するものであります。
　新しい歩道は、道路から５０センチから６０センチほど高くつくられ、両
サイドには防護柵を設置しますが、歩行者がいたときに自転車などが通ると
危険だと思われるため、ルール作りなどの安全策を講じる必要があると思
われます。委員会では、この歩道を自転車で通る場合は、自転車を降りて
押していくなどしたほうがよいのではないかと提案しました。

中学校への通学路の安全対策のため

建設産業常任委員会
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　川崎町例規集には、町民の生活にかかわり深い政策を推し進めるためのもの、施設を設置するためのもの
等様々な条例、規則等が掲載されています。

整備までの目標を明確に

　多世代が楽しく過ごし、町の良さを発信し続ける道の駅をコンセプトとし、次の６項目を予定しているようです。

　建設が予定されている道の駅（バリューリンク川崎店の裏）に進入するため、現段階では、田原交差点から１０
０メートルでまた信号という近距離での信号設置は、事故が起きる可能性が高いという実例から、福岡県警の指
示により信号機は設置せず、国道３２２号に右折・左折レーンの設置を予定しています。
　また、建設地は少し低い位置になるため、５０センチから１．５メートルほど上げ、道の駅への出入はほぼフラッ
トに近い傾斜とし、進入道路から道の駅に入るときの事故の可能性を低くしようというものです。

ワクワクするような道の駅を

総務常任委員会

・制定から１０年以上改正がないもの
・最終改正から１０年以上経過しているもの 187件

令和６年１月１日現在（総数548件）

整備をするために
見直し専門職員の体制を整え、例規の現状の調査

各課で必要性、有効性、効率性、適合性、適法性

議会の議決を経て公布（改正、廃止）の手続き

委員会からの意見

　２年から３年とせず、２年をめどにという目標設定を行い、目標の決着点をしっかりつけていただき、
整備をお願いしたい。

委員会からの意見

　信号機を設置したほうが危険ということは理解できますが、何事も事が起こってからでは遅いので、安
全性の十分な確保すること、また、道の駅のコンセプト等を企画・検討する際にワクワクするようなもの
をお願いしたい。

● ゆったりと過ごせる心地よい雰囲気
● パンを核とした食の空間づくり
● 雨の日でも子どもが集える場所

● 他の道の駅にないハイセンスな空間
● 健幸になれる場所
● 防災機能

建設に向け、今後の予定として、
● 埋蔵文化財調査
● 事業認定
● 建築・設備
　基本設計

● 建築・設備・ 実施設計
● 住民説明会
● 用地買収手続
● 造成工事

●建築工事
●外構工事
●遊具等工事

令和９年秋の開業を目指し取り組んでいるものです。

※２～３年を要す｝



高齢者の生活サポートは

家庭とともに学力向上を目指す

令和６年版社会教育推進計画を策定
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民生文教常任委員会

Q利用料の変更や減塩食対応は考えているのか
A  お弁当の量や味付けは年に１度アンケートをとり、結果を反映させている。
　  現在は利用料について考えていないが、減塩食や軟飯弁当などの作成と合わせて考えたい。

　利用条件が独居の高齢者となっているが、高齢者のみの世帯（高齢
者夫婦など）も利用可能としてほしい。

　青少年育成、公民館事業、文化財、社会教育施設、図書館事業など社会教育課が主管する
事業についてそれぞれの計画が示されたものです。

委員会からの意見

委員会からの意見

　スポーツで活躍している児童の支援を充実させてほしい。
　読書習慣が身につくよう、図書館で本を借りたくなるよ
うな企画に取り組んでほしい。

要　望

● 配食サービス見守りネットワーク（お弁当の宅配、安否確認）

● 緊急通報システム（急病や災害などの緊急時に24時間体制で連絡できる）

● 介護用品給付（紙おむつ等の介護用品給券を支援）

● 成年後見人制度利用支援（後見人制度を利用する際の相談や申請の支援）など

主な事業

取り組み：「家庭・関係機関との連携」「授業づくり」「学力基盤づくり」の３つの点から
　　　　　アプローチ

　執行部の取り組む施策をもっと家庭・保護者に伝え、家庭での学習意欲を高める働きかけをして
ほしい。
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　編集委員会で最も配慮してきたことは「読みやすい、伝わりやす
い、身近に感じてもらう」に加えて「議会審議の臨場感」です。　
　なかなか議会の傍聴に来れない町民、有権者の皆さんに緊張感
のある議会の内容を、限られた紙面でわかりやすく正確に表すため
に研修会や意見交換をしながら頑張っています。
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議会から要望を出してました
中学校の通学路の歩道工事が
進んでいます。

歩道には両サイドに
フェンスがつきます

安心・安全な通学路へ！

　４月１０日に川崎中学校に新入生が入学しました。私た
ち川崎中学校の生徒全員が新入生の入学を楽しみにしてい
ました。
　新入生を迎え、川崎中学校は総勢３４７名になりました。
「時を守り、場を清め、礼を正す」のスローガンのもと、新
生川崎中学校として、体育会や合唱コンクールなど様々な
活動をしていきますので、よろしくお願いします。

今回の
主人公

生徒会長
さん松田 一慶


